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Вопросы философии. 2017. № 1. С. 5–38

“Реалистический поворот” в современной эпистемологии, философии сознания и философии науки?
Материалы “круглого стола”*

На протяжении нескольких последних столетий развитие эпистемологии, философии сознания и фи-
лософии науки в западной традиции характеризовалось “субъектоцентризмом” и вытеснением онтологи-
ческой проблематики. Поэтому антиреализм как в эмпиристской философии (Беркли, Юм, Мах), так и в 
философском трансцендентализме (Кант, Гуссерль) был доминирующей философской тенденцией. “Линг-
вистический поворот” в аналитической философии в XX в. был связан с трактовкой метафизики и онтоло-
гии как набора псевдопроблем. Антиреализм характерен и для модного сегодня постмодернизма. На эволю-
цию антиреалистических трактовок познания и сознания повлияло в XX в. и развитие естественных наук, в 
частности, таких областей физики, как квантовая механика, имеющая дело с ненаблюдаемыми объектами и 
особой ролью прибора. До недавнего времени казалось, что позиции философского антиреализма непоко-
лебимы. Но сегодня все более набирают силу реалистические тенденции в эпистемологии, философии со-
знания и философии науки. Это связано с такими популярными концепциями и идеями, как экстернализм 
в эпистемологии и философии сознания, идеи энактивизма и ситуативного познания в философии созна-
ния и когнитивной науке, структурный реализм в философии науки. Участники “круглого стола” обсужда-
ют эти тенденции и пытаются показать, что в рамках современного философского реализма можно по-но-
вому понять ряд традиционных философских проблем и вместе с тем осмыслить возможности и границы 
познания, возможное будущее человека. Делается попытка показать связь современного философского ре-
ализма с разрабатываемыми в отечественной философии концепциями деятельностного и культурно-исто-
рического понимания познания. 

КЛЮЧЕВЫЕ СЛОВА: реализм, антиреализм, конструктивизм, экстернализм, энактивизм, менталь-
ные репрезентации, модальный реализм, деятельностный подход.
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ститута философии РАН, Москва.

ЧЕРТКОВА Елена Леонидовна – кандидат философских наук, старший научный сотрудник Институ-
та философии РАН, Москва.

Цитирование: “Реалистический поворот” в современной эпистемологии, философии сознания и фи-
лософии науки? Материалы “круглого стола”. Участники: В.А. Лекторский, Б.И. Пружинин, Д.И. Дубров-
ский, Д.В. Иванов, А.С. Карпенко, Г.Д. Левин, Е.А. Мамчур, С.В. Пирожкова, А.В. Родин, Н.М. Смирнова, 
Е.О. Труфанова, Е.Л. Черткова // Вопросы философии. 2017. № 1. С. 5–38.   

* Круглый стол проведен при поддержке РГНФ, проект № 16-03-00517а “Реализм в современной эпи-
стемологии, философии науки и когнитивных исследованиях”. Round table held with the support of RFH, 
project № 16-03-00517а “Realism in contemporary epistemology, philosophy of science and cognitive science”.

Материалы выступлений В.А. Лекторского, Д.И. Дубровского, Д.В. Иванова, Г.Д. Левина, С.В. Пи-
рожковой, Е.О. Труфановой, Е.Л. Чертковой подготовлены при поддержке РГНФ, проект № 16-03-00517а  
“Реализм в современной эпистемологии, философии науки и когнитивных исследованиях”. Presentations 
V.A. Lektorsky, D.I. Dubrovsky, D.V. Ivanov, G.D. Levin, S.V. Pirozhkova, E.O. Trufanova, E.L. Chertkova prepared 
with the support of RFH, project № 16-03-00517а “Realism in contemporary epistemology, philosophy of science and  
cognitive science”.
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“Realistic turn” in Contemporary Epistemology, Philosophy of Mind and Philosophy of Science? Materi-
als of “Round Table”

During last centuries epistemology, philosophy of mind and philosophy of science in Western philosophical tra-
dition were characterized by “egocentrism” and putting aside ontological problems. Anti-realism was dominant both in 
empiricism (Berkley, Hume, Mach) and transcendental philosophy (Kant, Husserl). “Linguistic turn” in analytic philo-
sophy in the 20th century was connected with understanding metaphysics and ontology as a number of pseudo-problems. 
Popular now post-modernism is also anti-realistic. New theories in natural science, in particular in quantum mechanics 
(non observable objects and a new role of experimental instruments) also stimulated anti-realist interpretations of know-
ledge. Till recent times philosophical anti-realism seemed unshakable. But nowadays realistic tendencies in epistemo-
logy, philosophy of mind and philosophy of science are gaining strength. They are connected with the conceptions of 
externalism in epistemology and philosophy of mind, those of enactivism and situative cognition in philosophy of mind 
and cognitive science, the idea of structural realism in philosophy of science. The participants of the “round table” are 
discussing these tendencies and trying to show, that in the framework of the contemporary philosophical realism it is 
possible to give a new interpretation to a number of traditional philosophical problems and to understand possibilities 
and limitations of cognition, and possibilities of the human being future. The participants are trying to show connections  
between some ideas of contemporary philosophical realism and Activity and Cultural-historical approaches to under-
standing cognition and knowledge, which have been elaborated in Russian philosophy in the Soviet time. 

KEY WORDS: realism, anti-realism, constructivism, externalism, enactivism, mental representations, modal 
rea lism, activity approach.
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